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（１（１（１（１班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 ３０年 ０４月２５日（水） 午後 ７：００～ 午後 ８：４５  

開催場所開催場所開催場所開催場所    田島二丁目公民館 
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（班長） 

日隈 知重 

 

議員名②     

財津 幹雄 

 

議員名③  

渡辺 孝裕 

 

議員名④      

高倉和一郎 

 

    氏氏氏氏                            名名名名    

司司司司    会会会会    高倉和一郎 

開会挨拶開会挨拶開会挨拶開会挨拶    高倉淳（田島地区連合自治会会長） 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶     

記記記記    録録録録    渡辺孝裕 

  

参加人数参加人数参加人数参加人数     １８名（内訳：男性 １５名、女性 ３名）/ アンケート回収 １８名 
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（Ａ氏） 

① 人口減少に対して、各議員の考えを聞きたい。 

（議員） 

 各議員の個人的な意見をのべるのは、議会のルールで、あまり好ましくない

ので、現在市の取組を議員も一緒になって前へ進めて行きます。 

 人口減少に対する政策は、国も現在模索中であります。当然地方行政も何を

したら一番効果的なのか模索している段階であり、例えば島根県海士町の高校

をなくしたら、町から若者がいなくなるとの危機感で、全国各地へ高校留学制

度の周知をはかり、最盛期の在校生を上回る生徒数に現在はなっているなどを

含めて議員は、視察を行っています。良い取組は市の方へ伝えて何が現在・未

来の日田市に必要なのかを、行政・議会・市民が一体となって取組んで明日の

我が町を考えて行きたいので、市民の色んな意見をお聞かせ頂いて行政に伝え

るのも議員の仕事だと認識しています。今までの議会は市の取組のチェックが

主でしたが、現在では自由討論などを行い、議員提案等も市に直接伝えるなど

の活動も行っている所です。 

 また昨年度は大分県の中でも移住者が一番多く日田市に来てますが、それで

も人口減少に歯止めが効かないことも皆様も認識してください。 
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（Ｂ氏） 

① 企業誘致の専門部署・専門の人材は、市にはいるのですか、どんな企業に訪

問したなどの情報が全然見えない。 

② 未来を見据えた、水素事業などの取組は行っているのか、九州大学では水素

製造技術が一番進んでいると聞くが、私は日田でこその事業だとおもうが何

か考えがあれば聞かせて下さい。 

（議員） 

 市には企業立地推進室という部署があり現在室長と他１名で業務を行ってい

るところです、日田市は、盆地という限られた土地の為、大規模な企業を誘致

が出来てないのが現実であります、最近新規の誘致が出来たのは、ＩＴ企業が

２社です、このように大きな敷地がなくても創業出来る企業に、市としては軸

足をおいて誘致に頑張ってる所です、本年度からは誘致は何処に行っているの

か見えないという市民の声にお答えするように、市報等で周知を図るので見て

下さい。 

 水素事業については、現在市としては何もない状態ですが、個人的には今後

未来にむけた事業の一つと認識しています、大分大学の教授が、水素製造及び

運搬・保管が安全に出来る方法を見出した論文が、アメリカでも高い評価を受

けてる事も少しですが認識しています。東北の災害復興の柱として水素事業を

行ってる事や大分市でも水素事業を行っていますので、日田市でも新清掃セン

ターでの取組が出来ないのか考えてみて頂きたいと伝えてるところです。 

（Ｃ氏） 

① 日田市に移住した人達は、日田市のどこが良かったから移住してきたのか調

査してますか、わかれば教えて欲しい。 

（議員） 

 水がキレイ・自然が豊かな所・福岡へのアクセスの良いなど、聞いています

がまだ実態の調査が進んでません。おっしゃる通り何が良かったか、わからな

いと日田市のアピールが出来ないのが事実であります、担当部署に伝えて早急

に実態調査を、終えるように再度伝えます。 

（Ｄ氏） 

① 議会改革の中で、日田市議会議員２１名で女性の議員はいるのですか。 

② 他市では、議会開催を夜間・休日に行ってる所もあるみたいですが、日田市

議会として行うつもりがあるのか。 

③ 日田市の市政に対する 市民の関心のなさを、どう関心をもたせていくの

か。 
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④ 議員報酬だけでは、生活が成り立たなく若い世代の志がある議員が生まれな

い事を、どう思っているのか。議員のレベルアップの取組について教えて欲

しい。 

（議員） 

 現在日田市議会には女性の議員はいないです。確かに問題だとは思ってます

がこの件に関しては、何も答える事が出来ません。 

 議会改革の一環として、夜間・休日議会の開催についてですが、職員の残業・ 

休日手当等が発生するため、議員としてはやる事もやぶさかではないのですが 

今の所実行に至ってないのが現実です。昨年から、議会報告会にも職員が同行

しないようにしたのも議会改革の一環ではあります。また一昨年は各高校の生

徒、昨年は市内に在住の若者との意見交換会を３回開催して、未来の日田市を

担う人材の発掘を目指しています。おっしゃるとおりシルバーの考えだけでは、

今後都市間競争に負ける事が懸念されるので、議会も市に伝えて行きます。 

 市政への関心のなさを、どう取組んでいくのかとの問いは中々これといった

答えがあるわけではありませんが、議会が何を行っているかを、伝え方を色々

研究して市民に幅広く知れわたるように工夫しなければいけないと考えていま

す。 

（Ｅ氏） 

① 雨水貯留場を、中城グランド・大原グランドに整備しているが、この位で本

当に大丈夫なのか、田島でも大原参道が冠水するし、グランドの砂が側溝に

溜まるので何とかして欲しい。 

② 消防団員の確保が難しので、議会として何らかの対策をお願いしたい。 

（議員） 

 雨水対策として、これで大丈夫かとは市も議会としても抜本的に解決すると

は思ってはないのですが、やれる所からやるということで下流から掘削等おこ

なうように雨水対策基本計画の見直しをかけています。また本年度家庭用の雨

水タンクを設置する際の助成もおこなっており少しでもピーク時の軽減につと

めていきます。 

 消防団員減少問題を議会の方から何か出来ないかとの問いですが、職員採用

の要綱に、５年間は地元の消防団に入団するように出来ないかと言ってますが

まだ正式には決まってません。団員が声掛けしても中々入団する人も少なく消

防団活動事体にも支障をきたしだしています。本来の町づくりの要である消防

団が今の現状だと地域力の低下は否めないので、消防団としても引き続き勧誘

を 
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しますが、地域の方からも声かけのほど宜しくお願いします。 

（Ｆ氏） 

①自主防災組織の機能強化について、議会・市としてどのように、何をしてい

くのか。防災士を増やすだけで災害に対応できますか。 

（議員） 

 日田市全地区で自主防災組織は出来あがってますが、絵に描いた餅状態が現

状なので、防災アドバイザー等を入れながら災害別のハザードマップ等を地元

の住民でつくる事の大切さを認識していただき、組織内のネットワークの構築

を図りながら自助・共助・公助の在り方を市民一人一人に意識していただく事

を深堀していきたい。また防災士同士のネットワークをつくり防災士のスキル

アップも同時におこなっていきます。 

（Ｇ氏） 

①人口減少に歯止めが効かないなら、アジアに目を向けた取組が必要と考える

が、議員も真剣に取組んで頂きたい。 

（議員） 

 その事も含めて私達は色んな角度から人口減少に向き合っていきます。 

（Ｈ氏） 

①昨年度は議会が、２回予算の減額修正をした事は、大変評価しますが、今ま

で市の予算計上のありかたに問題な部分が多くあるのではと懸念をいだきます

がどうなんでしょう。 

（議員） 

 何百とある事業全体を精査するのは無理がありますが、議会として市民から

の声を聞いたり、自分達でこの事業は必要なのかなどの案件に対しては充分議

論していると思ってます。その上での減額に至ったところです。 

（Ｉ氏） 

①ＪＲ駅前広場の今後は、どうなるのですか。 

（議員） 

 祇園の集団顔見せは、駅舎正面に９基の山鉾が並ぶようになります。具体的

には広場全体をフラットにして、イベントが行いやすいように変わります。 

また今年度は地下道から駅北口の改修を行うため、調査・設計が行われる事と

なり市民の声が反映出来るように議会としても、監視をしていきます。 

 


